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 CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
  
PROCÈS-VERBAL de la quatrième réunion (ordinaire) du conseil 
d'établissement de l’école secondaire d’Amos tenue le mercredi 10 mai 
2023 à 19 h à la salle Magoshan du pavillon La Forêt. 

 
 
 

Sont présents : 
 

Mme Josiane Bélanger 
Mme Annick Boucher 
Mme Valérie Cossette 
Mme Marie-Ève Fortin 
Mme Cathy Gauthier 
Mme Annick Gravel 
Mme Caroline Jolicoeur 
M. Kevin Lacoursière 
M. Sylvain Lacroix 

M. Félix Lunam 
Mme Manon Morissette 
Mme Véronique Mayer 
Mme Véronique Petit 
M. Marco Prévost 
M. Martin Rondeau 
Mme Isabelle Talbot 
M. Jasmin Tremblay 
Mme Mélanie Trudel

 
 

 
Aussi présentes : 

 
Mme Nancy Létourneau, directrice de l’école, Mme Christina Gingras, 
directrice adjointe et Mme Audrey Vermette, en lien avec le point 8.3. 

 
 

Sont absents :  
 
M. Stéphane Saulter 
Mme Marise Germain-Plourde 
 
 
 
Le quorum est atteint. 
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Ouverture de la réunion 
Mme la présidente, Annick Gravel, souhaite la bienvenue aux membres. 
Mme Christina Gingras agit comme secrétaire d’assemblée.  
 

CE-200-2223  Lecture et adoption de l'ordre du jour            
Sur proposition de Mme Mélanie Trudel, appuyée par Mme Josiane 
Bélanger, IL EST RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour proposé. 
 

 ADOPTÉE 
 
CE-201-2223  Approbation du procès-verbal de la réunion du 15 mars 2023 
   Quelques modifications sont apportées. À la résolution 194-2223, il faut 

lire : « Il est à noter que le conseil d’établissement offre deux bourses 
Coup de coeur de 250 $ au gala des finissants et finissantes ». Puis 
concernant le projet de Patrick Lesage, les frais d’hébergement seront 
payés par la mesure 15028.   

 
   Sur proposition de Mme Cathy Gauthier, appuyée par Mme Isabelle 

Talbot, IL EST RÉSOLU d'approuver le procès-verbal de la réunion du 
15 mars 2023 tel que modifié. 

         
    ADOPTÉE 
 
 Suivi des résolutions 

Les résolutions adoptées lors de la dernière réunion ont été assurées 
d'un suivi. 
 

   Correspondance 
   Mme Anick Gravel a reçu une lettre de la part du syndicat du personnel 

de soutien. Mme Gravel fait un résumé du contenu. 
 
   Intervention de l’assistance 
   Il n’y a aucune intervention de l’assistance. 
 
   Comité de parents 
   Le 17 avril était la dernière rencontre à laquelle il y a eu la présentation 

des écoles et la tournée des locaux. Il y a eu une présentation de 
M. Jacquelin Roy au sujet du verdissement des cours d’école. Ce serait 
un ajout pour les récréations et pour les cours de science.  

 
    Dossiers 
  ‒ Bourse Coup de coeur 
   Mme Létourneau explique les critères de sélection pour la bourse Coup 
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de cœur.  Il est entendu que l’évènement majeur difficile subi par l’élève 
peut avoir eu lieu pendant son parcours scolaire et non seulement en 5e 
secondaire.   

 
   Les membres du comité de sélection sont :  Mme Mélanie Trudel, 

Mme Josiane Bélanger, Mme Véronique Mayer, Mme Nancy 
Létourneau et Mme Caroline Jolicoeur. Le comité sera convoqué pour 
la sélection du ou de la récipiendaire de la bourse Coup de coeur. 
 

CE-202-2223  ‒ Règles de conduite et de sécurité 2023-2024 
Il est proposé de faire la modification suivante : « les sous-vêtements et 
les brassières de sport… » et de modifier l’horaire de la bibliothèque du 
pavillon La Forêt, soit de 8 h 50 à 12 h. 
 
Sur proposition de Mme Caroline Jolicoeur, appuyée par M. Kevin 
Lacoursière, IL EST RÉSOLU d’adopter les règles de conduite et de 
sécurité ainsi modifiées pour l’année 2023-2024. 
  
         ADOPTÉE 
 

CE-203-2223  ‒ Membre conseil d’établissement / conseil d’administration 
   Mme Létourneau présente Mme Audrey Vermette qui est un nouveau 

parent membre du conseil d’établissement, membre du conseil 
d’administration et membre citoyen. M. Stéphane Saulter étant à sa 
dernière année, il faudra quelqu’un pour le remplacer.  

    
Sur proposition de Mme Caroline Jolicoeur, IL EST RÉSOLU QUE Mme 
Audrey Vermette soit nommée comme membre parent au conseil 
d’établissement.        
 

    ADOPTÉE 
 

CE-204-2223  ‒ Membre comité de parents 
Sur proposition de Mme Marie-Ève Fortin, IL EST RÉSOLU QUE Mme 
Caroline Jolicoeur soit nommée comme déléguée au comité de parents 
et Mme Audrey Vermette comme substitut.               

 
    ADOPTÉE 

 
   Information 
 

 Direction 
 Mme Létourneau fait un résumé de l’avancée des travaux des différents 

comités : 
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   Comité pilotage 
Le comité est à finaliser le projet éducatif qui sera présenté au personnel 
lors de la rentrée 2023. Les modalités seront fixées lors de la dernière 
rencontre de l’année du comité pilotage le 6 juin.  
 

    Comité EHDAA 
Enseignants ressources : Les membres du comité expriment leur 
crainte que l’enseignement ressource disparaisse au détriment du 
coenseignement. Mme Létourneau a rassuré l’équipe et a précisé que 
ce n’était pas l’intention et que l’organisation des services serait en 
considération des besoins du milieu et des équipes. 
 
Récupération : L’équipe-école s’interroge sur la rentabilité des 
récupérations pour certains secteurs de l’école. Des enseignants 
nomment le fait que l’efficacité n’y est pas et que les élèves ne s’y 
présentent pas. Des meilleures façons pourraient être trouvées pour 
soutenir les élèves. Il est important de ne pas penser que les 
récupérations prendront fin, mais qu’il s’agit de l’analyse des besoins qui 
sera faite ensemble lors de la définition des tâches en août-septembre. 
 
Mise en place de programmes spéciaux : Les différents ateliers donnés 
cette année ont été gagnants. L’équipe réfléchit à la mise en application 
du programme Hors-Piste à La Calypso puisque l’implication importante 
de Christopher et Cynthia dans les présentations oblige à voir 
différemment le fonctionnement. C’est toujours en réflexion. 
 
Local de réflexion : À La Calypso, l’organisation du local n’est pas 
gagnante. Le billet répond moins aux besoins et  il y a des améliorations 
à apporter de ce côté autant pour le fonctionnement et la gestion des 
élèves que pour les interventions à mettre en place. 
 
À La Forêt, en raison des nombreux changements de surveillants, les 
règles et la cohérence des suivis sont plus difficiles à suivre. Bon coup : 
module SOI pour améliorer la communication. 
 
Rencontre de parents : il faut se rappeler de faire la rencontre de parents 
en septembre pour les parents de CPC, FPT et FMS. 
 

    Comité climat scolaire 
Le comité s’est penché sur les règles de conduite qui sont à revoir. De 
plus, le travail sur les comportements explicites à enseigner suit son 
cours afin d’aider les élèves à bien se comporter à l’école. 
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Le plan de lutte contre la violence et l’intimidation est à réviser et à 
déposer au gouvernement à l’automne.  

 
    Comité normes et modalités 

Lors d’une des journées pédagogiques de juin, le document des normes 
et modalités finalisé ce lundi 8 mai sera présenté aux membres du 
personnel. Plusieurs heures ont été consacrées à ce document et le 
comité en est très fier. Mme Létourneau le fera parvenir aux membres 
du conseil d’établissement dans la semaine du 19 juin afin qu’ils 
puissent en prendre connaissance. Un exercice sera fait en équipe 
matière par niveau, ce qui permettra de le finaliser pour une présentation 
officielle en août. Mme Létourneau se dit consciente que cela peut en 
insécuriser certains, mais elle assure qu’il représente très bien la réalité 
de l’école et la direction souhaitée, sans toutefois mettre de côté les 
pratiques actuelles. 
 
Le document a été retravaillé avec le comité et il sera reformulé pour les 
parents afin d’améliorer la communication des normes et modalités de 
l’école secondaire d’Amos. 
 

    Comité des jeux mondiaux 
C’est le 20e anniversaire de cette activité de fin d’année. Le comité des 
jeux mondiaux organise l’événement : des défis et des parties de 
soccer. L’événement se déroulera les 22 et 23 juin. Le mondial du 
soccer a changé de nom pour être à l’image de son évolution. Il y a eu 
un concours ouvert à l’ensemble des élèves et des membres du 
personnel. 
 

    Comité leaders pédagonumériques 
Le comité s’est concentré sur le déploiement des dimensions du plan 
d’action numérique. Les enseignants ont de l’intérêt à se former 
davantage et souhaitent aller plus loin avec le numérique. De 
l’accompagnement est offert par le conseiller pédagogique. Les 
membres du comité partagent également leurs expérimentations, donc 
de belles avancées dans les travaux de ce comité. 
 

   •  Retour confinement barricadé 
Il y a eu du soutien pour les élèves et les membres du personnel à la 
suite de cet événement s’étant produit le 16 mars. Une évaluation a été 
faite par la suite afin de s’assurer d’être meilleur à l’avenir. L’équipe a 
de l’intérêt pour faire une pratique de confinement barricadé à l’automne 
avec les élèves et l’ensemble du personnel.  

 
Il a été mentionné que les élèves ne savaient pas nécessairement quoi 
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faire, donc de faire une pratique l’an prochain sera pertinent. 
 

Mme Létourneau fera aussi la vérification des interphones afin de 
s’assurer qu’ils fonctionnent avec des gens du CSSH. 

 
 •  Emploi des stagiaires  

Il y a eu six stagiaires cette année qui ont pu être engagés grâce à une 
mesure disponible au centre de services servant à la rétention du 
personnel. De plus, des étudiants en éducation en provenance d’autres 
universités que l’UQAT arrivent également. 

 
 Représentants, représentantes du personnel enseignant 
 Mme Mélanie Trudel informe les membres du conseil d’établissement 

que certains élèves de 5e secondaire partiront en voyage en Espagne 
bientôt (27 juin). 

 
 M. Martin Rondeau mentionne que la journée de l’athlétisme a eu lieu 

hier, le mardi 9 mai. Tout s’est bien déroulé, il y a eu un bon taux de 
participation et bien des élèves bénévoles. 

 
 Représentantes du personnel de soutien et professionnel 

 Bal et gala des finissants et finissantes 
Mme Josiane Bélanger mentionne que le bal aura lieu le samedi 10 juin. 
La vente des billets a lieu les 10 et 11 mai. Le déroulement est comme 
celui des autres années. 

  
En ce qui concerne les galas Méritas, des invités iront remettre des prix 
pour souligner les efforts des élèves. 

 
 Calendrier de la vie étudiante et activités 
Mme Josiane Bélanger parle des différentes activités : 
- des Kahoot ont eu lieu pour animer les midis; 
- Le concours Secondaire en spectacle; 
- Les élèves qui participent au Grand défi Pierre Lavoie partent en fin 

de semaine; 
- Les brigades du sport étudiant sont venues donner des ateliers aux 

élèves en éducation physique aux pavillons La Forêt et La Calypso; 
- L’équipe d’improvisation a fait une sortie à La Sarre; 
- Enfin, Mme Sophie Desrosiers a commencé les fusillades avec les 

élèves à La Calypso. C’est une compétition amicale entre élèves qui 
est bien appréciée. 

 
Représentants des élèves 
M. Félix Luman mentionne qu’il y a eu une journée tropicale qui a mis 
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de l’ambiance. Il y a eu un bingo à Pâques et une chasse aux cocos. Un 
concours de chant et une disco sont à venir. Plusieurs activités ont lieu 
à la vie étudiante. 

 
   Autres sujets 

 Représentation des membres du conseil d’établissement aux 
différents galas 

Il y a des galas pour souligner les efforts des élèves de tous les niveaux. 
Les membres du conseil d’établissement, le club Richelieu Les 
Amossoises, de nombreux partenaires et les membres du personnel 
sont invités à aller souligner les efforts des élèves avec l’équipe-école. 
 
Mme Létourneau demande qui souhaite y participer. Au gala de 1re 
secondaire le 29 mai, Isabelle Talbot, Félix Luman et Mélanie Trudel y 
seront. Quant à celui de 2e secondaire le 30 mai, Caroline Jolicoeur, 
Manon Morrissette et Félix Luman sont intéressés. 

 
 Conseil d’établissement du 14 juin 
Mme Létourneau rappelle que la dernière réunion du conseil 
d’établissement aura lieu le 14 juin, à 19 heures. Elle sera précédée d’un 
buffet froid à 18 heures.  

 
   Évaluation de la réunion 
   Ce fut une belle rencontre. 
 
CE-205-2223  Clôture de la réunion 

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Sylvain Lacroix et 
appuyé par M. Marco Prévost que la réunion soit levée. Il est 20 h 38. 

 
 ADOPTÉE 
 
 

La directrice,    La présidente, 
 
 
 

Nancy Létourneau   Annick Gravel 


